



Reducir recursos a partidos al 50% y borrar fuero, entre los “acuerdos preliminares”

PEDRO DOMÍNGUEZ, CDMX

La comisión electoral presentó a la Presidenta una docena de “acuerdos preliminares” para la reforma en la materia. PAG. 9

Quitar fuero y la mitad de recursos a partidos, acuerdos preliminares

Reforma electoral. La comisión presentó a la Presidenta una docena de puntos, entre ellos impulsar consultas ciudadanas

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral presentó a Claudia Sheinbaum una docena de “acuerdos preliminares” para que se integren en la iniciativa, entre ellos el recorte de casi 50 por ciento al presupuesto de partidos, modificar la composición de las cámaras del Congreso con la reducción de plurinominales y mejorar la participación ciudadana.

Después de casi tres horas de reunión con la Presidenta en Palacio Nacional, el diputado Ricardo Monreal comentó que el borrador del proyecto estará listo entre la primera y segunda semana de fe-

brero, pero aclaró que la instrucción de Sheinbaum es que a partir de hoy la comisión electoral abra el diálogo con los aliados del PVEM y PT, principalmente por el tema de la integración de las cámaras.

“Son varios puntos que se plantearon, desde la integración de cámaras hasta un tema en el que la Presidenta insistió sobre la necesidad de consultas y que la gente opine de los asuntos más importantes en los que el país esté oscilando.

“También la reducción del gasto electoral y de partidos, y eliminar el fuero de legisladores”, explicó Monreal, al afirmar que la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) está garantizada.



Sin embargo, dejó en claro que ninguna de las propuestas es una decisión tomada.

“Depende mucho del consenso con los aliados. Lo que la Presidenta reiteró, repito, fue la participación ciudadana, que es clave en toda la República, a través de consultas populares”, puntualizó.

Sobre la eliminación de plurinominales, Monreal destacó que “es parte de los planteamientos que hizo la comisión sin que se toma una decisión, pues se requiere plantearlo al PT y al Verde”.

Otros temas puestos en la mesa fueron las audiencias públicas, la estructura del INE, el registro de partidos, las candidaturas independientes, los tiempos de radio y televisión en periodo de elecciones, la fiscalización de fuerzas políticas y el voto electrónico.

El senador Adán Augusto López coincidió en que uno de los principales intereses de la Presidenta es impulsar la democracia participativa e insistió en que para consolidar el proyecto será necesario hablar con los aliados. —